

MOÛTIERS

Ça bouge au lycée Ambroise Croizat !

Le lycée Ambroise Croizat de Moûtiers vient de connaître des semaines intenses en événements divers. Petit tour d'horizon de ces actions écoresponsables et citoyennes.

Tout d'abord, une semaine a été consacrée à la lutte antigaspi. C'est un projet qui émane des éco-délégués du lycée, sous la houlette de Magali Morel, CPE, Kristelle Plouganou, professeur de PSE (prévention santé environnement) et Elodie Callis, professeur documentaliste. L'objectif était de lutter contre le gaspillage alimentaire et sensibiliser aux nouvelles consignes de tri. L'action a été menée en lien avec la communauté de communes Cœur de Tarentaise, avec l'aide de Claire Garcia, animatrice « Tri et réduction des déchets ». Cela a débuté par la visite de la déchèterie de Salins, puis avec l'organisation de deux ateliers sur



Lors de la projection du film « À l'ombre des glaciers alpins ».



Le fameux « vélo-smoothie ».



Les membres de la légion d'honneur aux côtés des élèves et de l'équipe enseignante.

les nouvelles consignes de tri, ainsi que sur le compost avec l'observation d'un écosystème de compostage. Les élèves ont aussi pu utiliser un « vélo-smoothie » prêté par la communauté de communes de haute Tarentaise : les fruits abimés ont été récupérés auprès des commerçants locaux, triés et transformés par la force physique ! Des expositions dans divers lieux rappellent aux lycéens l'importance des actes de tri et une action est menée à la cantine contre le gaspillage alimentaire. Une belle action citoyenne !

QUELLE MONTAGNE POUR DEMAIN ?

Puis, huit classes ont assisté, le jeudi 27 avril, à la projection du film documentaire « À l'ombre des glaciers alpins ». Traitant des problématiques actuelles autour de la fonte des glaciers et de ses impacts sur la montagne et sur les hommes, ce film mêle exploit sportif, investigation scientifique et sensibilisation pédagogique aux enjeux écologiques. Après l'avoir visionné, les lycéens ont pu échanger avec l'un de ses coréalisateurs, Mathieu Cretet, lui-même ancien élève de la section montagne du lycée, ainsi qu'avec Xavier Caihol, aspirant guide formé lui aussi au lycée de Moûtiers. Tous deux animés par ces questionnements autour des changements climatiques et des pratiques en montagne, ils ont partagé avec les élèves leurs réflexions, leurs constats et leurs propositions. Chaque groupe a apprécié la qualité du film et des interactions qui l'ont suivi et qui

ont aidé à mieux comprendre et à réfléchir ensemble sur notre rapport à la montagne, entre exploitation intensive et préservation nécessaire.

Le mardi 2 mai, Myriam Nivelles, professeur, était ravie de recevoir trois membres de la SMLH, Société des membres de la Légion d'Honneur. En effet, André Plaisance, Jérôme Deschard et Freddy Bertin venaient remettre à l'établissement une superbe médaille pour son action citoyenne et son travail sur la mémoire, en présence de cinq élèves représentant la classe de 1^{ère} Bac pro maintenance et de leur professeur d'histoire Aurélie Borel. Celle-ci a travaillé avec la classe sur la mémoire de la Seconde Guerre mondiale en participant au concours de la Résistance et travaille sur la transmission des valeurs républicaines. Toute la classe a participé au concours. Certains ont travaillé sur les enfants d'Izieu en créant une maquette de la classe, d'autres ont créé une BD autour du monument de Terre Noire. D'autres encore ont étudié Marc Bloch, historien français, « Au revoir les enfants » ou l'œuvre de secours aux enfants. Ceux-ci ont d'ailleurs reçu à Montmélian, le 24 mai, un prix spécial du comité d'entente du concours de la Résistance, Myriam Nivelles ayant remercié les membres présents de la légion d'Honneur de reconnaître le travail fait au lycée par les lycéens, en insistant sur l'importance de l'école de la République.

Véronique Bertin